
 Stadt Ulm 
Beschlussvorlage 
 

 
 

 
 
 
Genehmigt:   Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats: 
  Eingang OB/G   

  Versand an GR   

  Niederschrift §   

  Anlage Nr.   

 

 
Sachbearbeitung  Geschäftsstelle des Gemeinderats 

Datum  10.02.2009 

Geschäftszeichen  OB/G-005/5-se/tvs 

Beschlussorgan Gemeinderat Sitzung am 11.02.2009 TOP 

 
Behandlung  öffentlich GD 080/09 
 

Betreff: Bekanntgabe und Behandlung der seit der letzten Gemeinderatssitzung an den 
Oberbürgermeister gerichteten schriftlichen Anträge und Schreiben 

  
Anlagen: - 

 
 
Antrag: 
 
Zuzustimmen, dass die seit der letzten Gemeinderatssitzung am 16. Dezember 2008 beim 
Oberbürgermeister eingegangenen schriftlichen Anträge, die der Unterstützung von mindestens einem 
Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedürfen, wie beantragt behandelt werden.  
 
 
 
 
 



 
- 2 - 

 
 
 
I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 16. Dezember 2008 sind folgende schrift- 
 liche Anträge von Gemeinderatsmitgliedern beim Oberbürgermeister eingegangen, 
 deren Behandlung in einem gemeinderätlichen Gremium der Unterstützung von  
 mindestens einem Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedarf: 
 
183 SPD, 16.12.08 

Bei der Planung des neuen Bahnhofstegs eine Photovoltaikanlage vorzusehen.  
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt am 
17.02.09.  
 

184 SPD, 16.12.08 
Bauvorhaben Glöcklerstraße / Lautengasse 
Das Gebäude an der Südwestecke im EG und 1.OG parallel zum Blauufer zu brechen. Eine 
solche Maßnahme könnte diese wichtige Fußgänger- und Radwegeverbindung entschärfen und 
verbessern. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
 

3 SPD, 15.01.09 
Konjunkturprogramm 
In der nächsten Sitzung des Hauptausschusses darüber zu berichten, wie  
die Verwaltung gedenkt, die Angebote aus den Konjunkturprogrammen  
zu nutzen.  
 
Behandlung des Antrags im Gemeinderat am 25.03.09. 
 

7 GRÜNE, 21.01.09 
Es wird gebeten, dass die Verwaltung über den Zustand der Busspuren und Haltestellen sowie die 
geplanten Maßnahmen berichtet.  
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
 

9 GRÜNE, 03.02.09 
Grünpflegemaßnahmen 
Im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt zeitnah darüber zu berichten: 
1. Wie das grundsätzliche Konzept der Stadt Ulm bei der Pflege von Grünflächen und des 

Baumbestandes aussieht? 
2. Wie der Schutz der Tier- und Pflanzenwelt gewährleistet wird? Werden hierzu 

Überlegungen angestellt und wie werden diese in die Planungen mit einbezogen? 
3. Es ist sicherlich notwendig mehr Öffentlichkeit und Transparenz über geplante Maßnahmen 

in diesem Bereich zu schaffen. Welche Überlegungen gibt es in der Verwaltung dazu? 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
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II. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 16. Dezember 2008 sind folgende  schrift- 
 liche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Ge- 
 meinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
 des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die  
 in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder  
 tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die  
 schon erledigt wurden: 
 
185 FWG/FDP, 20.12.08 

Bezüglich der "Einsparung bei der Straßenbeleuchtung" sich mit der Firma Energiezentrale GmbH 
in Verbindung zu setzen. 
 
Die FWG/FDP-Fraktion erhielt am 27.01.09 eine schriftliche Antwort. 
 

1 Dr. Roth, 05.01.09 
Es wird beantragt, nach Tübinger Vorbild in entsprechend gefährdeten Bezirken  
der Stadt Ulm das Abbrennen von Feuerwerkskörpern zu verbieten. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
 

2 SPD, 14.01.09 
Die Kreuzung "Radweg Moltke/Wörthstraße" schnellstmöglich zu entschärfen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

4 Dörfler, Keppler, 14.01.09 
Durch das Konjunkturprogramm stehen die Chancen gut, den überalterten Fuhrpark zu günstigen 
Konditionen zu erneuern.  
Deshalb wird folgender Antrag gestellt: 
 
1. Wie viele Autos im Fuhrpark sind älter als 9 Jahre? 
2. Wie hoch ist die benötigte Investitionssumme, um die alten Fahrzeuge zu erneuern? 
3. Bei einigermaßen erschwinglichen Zahlen sollte die Stadtverwaltung  

a) die zurzeit günstigen Kaufpreise 
b) die Prämie von 2.500 € pro Auto-Neukauf  
nutzen. 

 
Die Antragssteller erhielten am 27.01.09 eine schriftliche Antwort. 
 

5 GRÜNE, 19.01.09 
Die Gründung eines Fraunhofer-Institut für Ulm wird angeregt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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6 GRÜNE, 21.01.09 

Es wird erneut eine Fahrradampel an der Kreuzung Mähringer Weg/Stifterweg beantragt, die so 
geschaltet ist, dass der Radfahrer vor dem Kfz-Fahrer "Grün" erhält. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

8 SPD, 21.01.09 
Das Hinweisschild "Sammlung Weishaupt" am Willy-Brandt-Platz" in die entgegengesetzte 
Richtung zeigen zulassen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

  

  
 
 
 
 
 
 
 
Verteiler:  
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G (3), ZD, BD, Z, R 1, R 2, C 2, C 3, VGV (3) 


